

La Presidenta de la FEMP reivindica el peso de los Gobiernos Locales en la UE "porque los Ayuntamientos hacen fuerte a Europa"

María José García-Pelayo debatió en Coimbra sobre municipalismo y desafíos europeos en la Conferencia Internacional conmemorativa del 40 Aniversario de la Asociación Nacional de Municipios Portugueses, ANMP. Acompañada en la mesa por representantes de otras asociaciones europeas de municipios y del CMRE, la Presidenta reclamó para los Gobiernos Locales participación en la toma de decisiones en los ámbitos de la UE donde se deciden políticas y normativas que afectan a la vida de los ciudadanos.



Redacción

"Europa necesita a sus Ayuntamientos", porque los Ayuntamientos son los que pueden favorecer "una Europa más fuerte". La Presidenta de la FEMP, María José García-Pelayo, puso de manifiesto la relevancia de los Gobiernos Locales, cuya cercanía a la gente, ha asegurado, les hace conocer mejor la realidad del territorio y transmitir soluciones, y porque, además, en esa cercanía, son los mejores canalizadores de los valores europeos "valores que comparten los Ayuntamientos" y que estuvieron en la base de la construcción de la UE.

La Presidenta lo ha destacó así en Coimbra, en el transcurso de su intervención en el debate sobre "Asociacionismo Municipal y Desafíos Europeos: el papel de la cooperación entre Entidades Locales", que la Asociación Nacional de Municipios Portugueses, ANMP, celebró en el marco de la Conferencia Internacional con la que conmemoró el 40 aniversario de la fundación de su organización, un evento en el que se dieron cita responsables de organizaciones municipalistas nacionales

de toda Europa y también del CMRE, el organismo que las agrupa.

En ese foro, García-Pelayo subrayó la importancia de tomar en consideración la perspectiva local en las políticas europeas y defendió que los Ayuntamientos sean escuchados en los ámbitos de la UE donde se elaboran las normativas y que formen parte de las mesas en las que se toman esas decisiones que, finalmente, acaban repercutiendo en la vida de los ciudadanos y sus Gobiernos Locales. Ese reconocimiento, que reinvindicó, es la forma en la que "Europa también hace que los Ayuntamientos seamos más fuertes".

La Presidenta repasó diversas cuestiones de interés de los Gobiernos Locales españoles y reclamó procedimientos de gestión más sencillos para los Fondos Europeos y que éstos puedan tener en cuenta el problema de la sequía estructural que vive nuestro país. Se referió también a la realidad de la llegada de inmigrantes "hay que poner el corazón en la inmigración", y dotar a los Ayuntamientos





con fondos para dar la atención necesaria, destacó. La despoblación de los territorios, el envejecimiento de la población, en especial del medio rural, la protección de la producción agraria europea o la puesta en marcha de políticas que hagan Europa atractiva a los jóvenes fueron otros puntos citados en su intervención como retos de futuro que afronta la Unión. Así, abogó por "instituciones fuertes y políticas y estrategias que aborden estos retos desde una mirada local" porque, según subrayó "los

problemas globales que afectan a esta Europa nuestra no se van a solucionar exclusivamente desde una acción de arriba abajo, sino aportando soluciones locales que resuelvan problemas globales".

En una última reflexión, la también Alcaldesa de Jerez de la Frontera aludió a la incorporación a la Unión Europea de nuevos países y subrayando que "ese alargamiento debe partir del consenso".

Municipalistas y europeístas en la Conferencia Internacional de Coimbra

La Conferencia Internacional de Coimbra se organizó para conmemorar las cuatro décadas transcurridas desde la constitución de la Asociación Nacional de Municipios Portugueses, coincidiendo con el año en el que también se cumple medio siglo desde la Revolución de los Claveles. El encuentro, titulado "Asociacionismo Municipal y Retos Europeos" fue un foro reivindicativo del movimiento municipalista y de la Autonomía Local, que contó con la presencia e intervenciones de representantes del movimiento asociacionista municipal europeo y europeístas de primer orden.

En la inauguración participaron el Alcalde de Coimbra, José Manuel Silva; la Presidenta de la ANMP, Luísa Salgueiro, Alcaldesa de Matosinhos ; la Presidenta del CMRE, Gunn Marit Helgesen; y el Ministro de Cohesión Territorial de Portugal, Manuel Castro Almeida. La Comisaría Europea de Cohesión y Reformas, Elisa Ferreira, fue la encargada de pronunciar una Conferencia de especial interés para los asistentes.

La Mesa de debate en la que intervino la Presidenta de la FEMP estuvo moderada por el Secretario General del CMRE, Fabrizio Rossi, y contó con las intervenciones del Vicepresidente de la ANMP y miembro del Comité de las Regiones, José Ribau Esteves; la Presidenta de la Asociación Italiana del CMRE (AICCRE), Milena Bertani; el Secretario-General de la Asociación de Autoridades Locales del Sudeste Europeo, Kelmend Zajazi; y el representante de la Asociación Sueca del CMRE y Presidente de la Delegación de Suecia en el Comité de las Regiones, Anders Knape.





En la imagen superior, la representación FEMP con el Presidente de la República y la Presidenta de ANMP. Abajo, la Comisaria Elisa Ferreira

La Conferencia estuvo precedida por un almuerzo conmemorativo en el que los participantes en la misma, entre ellos la Delegación española, recibieron el saludo del Presidente de la República Portuguesa, Marcelo Rebelo de Sousa, y de la Presidenta de la ANMP.